

SOL



MAN

Solidaridad Manchega con los pueblos del Tercer Mundo

CIUDAD REAL

BOLETÍN Nº 59

ENERO-MARZO 2008

SOLIDARIDAD Y CAPACITACION

Es tal la vergüenza que se siente cuando viajamos a cualquiera de los países del llamado Tercer Mundo, que no se encuentran las palabras adecuadas para transmitir la cantidad de sensaciones, imágenes, gestos y realidades que a uno le envuelven. Se puede hacer un recorrido desde lo pequeño a lo grande o desde los grandes problemas que afectan a las grandes infraestructuras de cualquier país a los pequeños-grandes problemas del cada día que viven millones y millones de familias campesinas no ya en cualquier país, sino de todos los países empobrecidos del Sur, para llamarlos con más propiedad. Pero, aún se agranda más la vergüenza, cuando ves a tantos hombres, mujeres y jóvenes, sin tener con qué pasar el presente, aferrarse al futuro con el único fin de que, a través de la organización y la creación de grupos y comités de diversa índole, puedan conseguir para ellos mismos y para sus familias la dignidad que, desde hace siglos, les fue arrebatada. ¡Qué esperanza tan llena de impotencia!, aunque, afortunadamente, a través de su experiencia y su conciencia, han descubierto que la educación, la formación y la capacitación hace algo más posible la esperanza. Y el problema es que la lucha cansa y cuánto sufrimiento deja en el camino.

Mientras todo esto sucede, nuestras sociedades, las del llamado Primer Mundo, van deambulando por otros derroteros que, hoy por hoy, están muy lejos de aquellos, sin darse cuenta que, a largo plazo -quizás demasiado largo todavía- así no se podrá mantener el mundo. Mientras que para Lula da Silva, presidente de Brasil, su gran promesa electoral consistía en procurar una comida al día para todos los brasileños, aquí, en nuestros países, estamos enfrascados en temas de “más alta costura”. Cuándo nos daremos cuenta de que la

libertad es el peldaño más alto de la dignidad humana, y que la libertad se consigue a través del esfuerzo personal y colectivo. Trabajar contra la ignorancia, conseguir que las personas y los pueblos sean los verdaderos actores y protagonistas de su historia debería ser la tarea en la que nos empeñaríamos todos.

Estamos en vísperas de iniciar, desde SOLMAN, en colaboración con la Universidad de Castilla-La Mancha, la XIII edición del Aula de Solidaridad, que este año con la presencia de una vietnamita, una nicaragüense, una guineana ecuatorial y una iraní, dedicamos completamente a la mujer. Deseamos contribuir, aunque sea humildemente, a que nuestra sociedad tenga unas miras más altas y que entre todos, hombres y mujeres construyamos ese otro mundo que, creemos que es posible y necesario. En este boletín encontraréis amplia información. Estamos todos invitados. La esperanza es lo último que se pierde.



CORO DE VOCES. LOS COOPERANTES

M^a. Jesús Tejero

Raquel Ponce Lorente

Después de una semana en España recién tengo fuerzas para escribir algo, tengo aún la sensación de no haber analizado y reflexionado lo suficiente, pero he vuelto a entrar en la vorágine del mundo desarrollado y me está siendo complicado encontrar un espacio que invite al sosiego, a la tranquilidad y sobre todo que me ayude a poner en su sitio todo lo vivido.

Desde luego lo único que puedo afirmar categóricamente y con mayúsculas es que HA MERECIDO LA PENA, y pensar que cuando me ofrecieron ir a cooperar durante tres meses a Perú me lo pensé, creí que tres meses era demasiado y ahora que estoy aquí pienso que hubiera necesitado años.

Lo más duro de la vuelta es pensar qué hacer, porque después de todo lo vivido ahora no sirve decir que no estamos concienciados ni sensibilizados o que no conocemos la manera o la forma de llegar a otros mundos. Esto es lo que más revuelta me tiene, cuando me voy a la cama pienso en que estará haciendo Marc Anthony, el niño del que creo que os he hablado en otras ocasiones y que vio como ahorcaban a su madre, o en qué estará haciendo Yolanda, la madre de dos hijos que imaginó todo tipo de torturas para ellos y que finalmente los intentó envenenar...

Qué hacer ante todo este dolor, qué podemos hacer desde nuestro país para intentar que esta gente viva mejor y cómo ayudar a mejorar su salud mental...

Desde luego el trabajo a realizar es muy laborioso y duro pero creo que organizaciones como Solman y muchas otras ponen al menos un granito de arena y contribuyen a que estos niños les espere un futuro algo más esperanzador.

Doy las gracias a todos aquellos que han hecho posible con su trabajo que mi conciencia esté hoy día más molesta e inquieta que ayer.

Espero que muchos otros jóvenes se animen a invertir un tiempito de su vida a tener una experiencia así. Merece la pena.

La aventura comenzó un 10 de septiembre en Barajas. Llevábamos meses soñando con aquel día.... Como siempre, fui al aeropuerto sola, con mi mochila al hombro y la cabeza llena de pájaros. Nuestro avión despegó con puntualidad suiza, y después de doce largas horas de avión, aterrizamos en Lima. Recuerdo perfectamente aquel día. Hacía mucho frío. El paisaje era gris, triste, caótico. Casas destartaladas, sin terminar, distribuidas sin ningún orden... El tráfico era una locura: frenazos, pitos... Desde la ventana del carro que nos llevaba a nuestro alojamiento, pensé que Lima era más fea de lo que imaginaba. La contaminación era brutal. Se percibía en las calles, se sentía al respirar... Una ciudad monstruosamente grande que me asfixiaba.

Hoy, tres meses después, poco queda de esa sensación. Vuelvo con los bolsillos llenos de recuerdos y con el corazón encogido. Dejo buenos amigos; dejo historias dramáticas; dejo conversaciones profundas; dejo proyectos, ilusiones; dejo anécdotas divertidas en cada rincón de Lima; dejo sonrisas fantásticas; dejo paisajes de cuento; dejo esos ojos, dejo esos labios, dejo esas manos...; dejo el conformismo de muchos, dejo el inconformismo de esos pocos; dejo esa ganas de mandarlos al carajo; dejo la esperanza; dejo la carne de gallina... Dejo, la sensación de haber aprendido mucho, muchísimo, quizás más de lo que soy capaz de asimilar.

Mientras escribo estas líneas suena una canción de Sabina..."Rosa de Lima, prima lejana... Hasta las suelas de mis zapatos te echan de menos...". Supongo que resume perfectamente lo que siento hoy, un jueves cualquiera de diciembre, entre dudas, contradicciones y buenos recuerdos.

PROGRAMA DE JOVENES COOPERANTES 2007 PRIMERA JORNADA DE EVALUACIÓN DESDE SOLMAN

Prado Cañizares

El sábado 19 de enero tuvo lugar la primera Jornada de Evaluación del Programa de Jóvenes Cooperantes de la JCCM. El lugar elegido para esta actividad fue Peralbillo, pueblo que nos ha brindado en más de una ocasión un espacio acogedor en el que realizar algunos de los encuentros de Solman.

A esta jornada acudieron diez de los once cooperantes que el año pasado viajaron hasta Honduras, El Salvador y Perú. Además se contó con la asistencia de un gran número de voluntarios de Solman que estaban muy interesados en conocer las experiencias de estos jóvenes y en participar en las conclusiones que de esta evaluación pudiéramos sacar.



El Programa de Jóvenes Cooperantes de la JCCM tiene como objetivo la sensibilización de la sociedad castellanomanchega y principalmente de los jóvenes de la comunidad. A través de subvenciones se posibilita el que diferentes ONGD, como es el caso de Solman, envíen a jóvenes con unos perfiles determinados a colaborar con sus contrapartes en los proyectos de cooperación internacional que están siendo ejecutados en países en vías de desarrollo.

Solman lleva participando en este programa desde su creación en 1998 y ha enviado a un número aproximado de noventa cooperantes.

Año a año, hemos ido tratando de mejorar la gestión de este programa y para ello se ha creado un grupo de trabajo que realiza esta labor específica, en el cual colaboran tres voluntarios que ya fueron en su día participantes del programa y que cuentan con el apoyo de las técnicas de Solman.

Las exigencias del programa, cada vez más altas y las aportaciones de los cooperantes, muy críticos a la hora de expresar las debilidades de este programa y de la actuación de Solman dentro del mismo, al igual que las bondades de este y de nuestra labor, han llevado a plantearnos la necesidad de incorporar una Jornada Evaluativa por parte de Solman, a parte de la que realiza la Junta anualmente para tratar de sacar algunas conclusiones y mejorar nuestro trabajo en futuras convocatorias.

En esta jornada se expresó por parte de los jóvenes cooperantes la enorme oportunidad que ha supuesto para ellos el poder acercarse a otras realidades tan distintas a las propias. Como, esta experiencia, les ha permitido conocer aspectos de si mismos que desconocían, al tener que enfrentarse a situaciones que no se habían planteado vivir nunca. Nos contaron como vivieron la llegada al país de destino, como fue su encuentro con las comunidades y contrapartes con las que han colaborado, las dificultades de adaptación y de comprensión de algunas formas de vida, etc.

A unos esta experiencia les ha servido para ponerse a prueba a si mismos, a otros para plantearse la forma en la que ven la realidad en la que viven, alguno incluso ha tenido que enfrentarse al hecho de que la cooperación es tan humana e imperfecta como todas las acciones del hombre.

Para Solman este programa es el instrumento perfecto para lograr uno de sus objetivos prioritarios que es la sensibilización de los ciudadanos de nuestra comunidad. Tras la vuelta de Latinoamérica se cuenta con estos jóvenes para colaborar en la mesa redonda que se programa dentro del Aula de Solidaridad. Esta actividad es organizada anualmente por Solman, aprovechando el espacio que se nos ofrece dentro de la universidad de Castilla La Mancha, en la Facultad de Letras de Ciudad Real. Se trata de que la experiencia vivida por los cooperantes llegue, en primera persona, hasta otros jóvenes que se hacen preguntas sobre lo que ocurre fuera de su realidad diaria.

Lo más interesante de este programa es que un gran número de cooperantes regresan a España con la inquietud de seguir implicándose y comprometiéndose activamente en acciones reivindicativas y de búsqueda de justicia social a través de su participación en diferentes ONGs y asociaciones.

¡QUE VIENEN LOS POLÍTICOS!

Rafael González Jiménez

Cuando asistimos, no pocas veces anonadados y hasta incrédulos, a los avatares de la política tanto nacional como internacional, observando los estragos que la mala gestión y la incompetencia de los políticos –unas veces– o la pura corrupción y rapacería –otras– causan en los pueblos y los ciudadanos a quienes dicen servir, a uno le cuesta trabajo creer que la gente siga asistiendo a mítines y actos públicos, prestando una mínima atención a programas electorales de uno u otro signo o, simplemente, acudiendo con algo de ilusión a depositar su voto en las urnas cada cierto tiempo.



¿Cómo podemos explicarnos, por ejemplo, que todo un pueblo como el argentino se haya dejado atracar durante tanto tiempo por sus indecentes políticos, con el estimable apoyo, desde luego, del Fondo Monetario Internacional y los grandes trusts financieros? ¿Cómo entender que los “halcones” de la política en Oriente Medio, insensibles al dolor inmenso de la población, al hastío de la gente por un enfrentamiento que dura tantos años, puedan seguir atizando el odio y cercenando todo intento de alcanzar la paz, infringiendo incluso los acuerdos y mandatos de los organismos internacionales? ¿Cómo mirar para otro lado cuando asistimos –un día sí, otro también– a las

oscuras alianzas entre políticos y financieros, a los favores mutuos con resultados de miles de millones que se esfuman de la noche a la mañana? ¿Cómo aceptar impávidos tanta guerra desatada para mantener la hegemonía del poder universal, para salvar el orgullo patrio o –digámoslo aunque sea en voz baja– para dar salida a los stocks de armamento y reactivar la propia economía?

Los políticos son, no me cabe duda, los responsables de que la gente en su conjunto, y los más jóvenes de modo particular, “pase” de la política y de la participación en la vida pública. Si en ese país, “faro de occidente”, que según nuestros líderes papanatas debe servirnos a todos de espejo y guía, vota en las elecciones (o lo que sean) no mucho más del 30 % de la población, no nos puede extrañar que, junto a los Mc’Donalds y la coca-cola, nos exporten también el desencanto y el individualismo que van creciendo también de forma alarmante en nuestro continente. Todos vamos aprendiendo – a golpe de desilusión y escepticismo– que unas cosas son las promesas electorales y otras, bien distintas, las realidades post-electorales. ¿Cuándo oiremos a algún político hablar sobre la gravedad de muchas situaciones actuales (p.ej., el injusto reparto de la riqueza, el deterioro medioambiental, la imposibilidad del pleno empleo dentro de este sistema ultraliberal, los estragos de la globalización economicista, etc.) sin restarles importancia y señalando con hones-

**Puedes hacer tu APORTACIÓN en:
BANCO POPULAR ESPAÑOL Oficina 0075 –
Sucursal 0213-10 Cuenta n.º.: 060-05818-52**



Es una Organización No Gubernamental -ONG- con carácter no lucrativo que nació en Ciudad Real en diciembre de 1994 con el fin de servir de canal de solidaridad a todas las personas que desde distintas concepciones, creencias y/o militancias, entienden la solidaridad como una actitud emancipadora.

tividad los esfuerzos y renuncias a que nos deberíamos comprometer para intentar resolverlas? Creo que me moriré sin oírlo; creo que no tendré la satisfacción de conocer a un político que anteponga la verdad y el deseo de construir un mundo viable y mejor para los ciudadanos actuales y venideros a los intereses electoralistas por alcanzar el poder a costa de lo que sea de su partido, grupo o facción.



En el año 1992 Alexander King y Bertrand Schneider, al frente de una amplia comisión de expertos mundiales, presentaban su Informe del Consejo al Club de Roma que luego se publicaría con el título “La Primera Revolución Global”. En dicho informe se perfilaban, con agudeza y claridad, los principales problemas de nuestras sociedades contemporáneas y se marcaban algunas líneas para variar el rumbo y buscar soluciones a los mismos. La dificultad principal que estos autores advertían radicaba en la falta de voluntad de los pueblos– y, sobre todo, de sus gobernantes – para intentar, con decisión y coraje, el necesario cambio de actitudes que podría aliviar, si no resolver, aquellos problemas. Y ahí está la madre del cordero. Así, al referirse a la capacidad para

gobernar de los políticos, se dice en el Informe algo que me parece un análisis tan sencillo como ciertísimo. Aquí va literalmente: “[...] De ahí que quienes se presentan a una elección tiendan a ser individuos con una vanidad y un deseo de poder sobre los demás superior a la media. [...] Muchas personas de gran calidad que son potenciales líderes nacionales o mundiales, se abstienen de entrar en el ruedo político, con toda su vulgaridad, sus difamaciones y su escasez de recompensas para aquéllos para quienes el poder no es la consideración fundamental. [...] Las cualidades que son esenciales para la obtención de un alto cargo son pues, frecuentemente, los mismos atributos que hacen a una persona inadecuada para ocuparlo.”

Conclusión: ¿Es la política un fraude, una indecencia o una necesidad? ¿Convendrá “pasar”, de una vez por todas, de la política y dedicarse cada uno a sus propios asuntos? ¡En absoluto! A mí me parece que todo lo contrario. La política, en su original concepción de gestión del bien común, es una ocupación nobilísima además de necesaria. Tal vez haya que darle una patada en el trasero a muchos políticos para empezar a ser políticos todos; es decir, para interesarnos por conocer, interpretar y transformar las realidades, arremangándonos desde ahora mismo en un esfuerzo común y solidario para arreglar el mundo, sin esperar a que los “mandamases” – que ya sabemos de qué van– terminen por desbaratarlo del todo.





Sokodé, Togo. 2007

Estas dos “renacuajas” me cautivaron como nadie.

Con su mera presencia, en esa mezcla tan potente de alegría, camaradería, socarronería y curiosidad, emprendía un viaje directo hasta mi infancia más remota, allá en Alpera.

Mar

MIRANDO AL SUR

Cuadernos de bitácora, con la brújula en el corazón

Grupo de Sensibilización

Con este título y subtítulos, queremos hacer público, en este boletín, la iniciativa que se está promoviendo por parte del grupo de sensibilización con el objetivo de difundir la participación de numerosos jóvenes de nuestra región en el ámbito de la cooperación y del voluntariado con las comunidades del Sur, en las que tenemos proyectos de desarrollo operativos.

El programa de sensibilización, pendiente de la aprobación y patrocinio de la Junta de Comunidades de Castilla La Mancha, para llevarlo a cabo, comprende la exhibición de una muestra de 26 fotografías, en gran formato, acompañadas de unos

brevísimos textos en los que se manifiesta la impronta de la experiencia habida en ese intercambio para el cooperante y el desarrollo de una serie de talleres de sensibilización (danza, percusión, debates, etc.).

Partiendo del trabajo realizado con el programa “Descubriendo África” en los Centros de Secundaria, de la anterior exposición “Generaciones”, del “Aula de Solidaridad” en la Universidad y de las charlas y debates celebrados en diferentes centros sociales y educativos de la provincia a lo largo de estos últimos años, queremos volcarnos ahora en la transmisión de las

experiencias personales, frecuentemente ignoradas y que a la postre actúan de motor para todo tipo de iniciativas.

El programa está abierto a la participación de todos los que en alguna ocasión habéis viajado y colaborado con esta ONG y con las contrapartes con las que trabajamos. Vuestras imágenes, vuestras notas, vuestros cuadernos de viaje, de ida, de estancia y de vuelta, serán la base de esta propuesta que deseamos que sea bien acogida.

En casi todos los correos remitidos desde el terreno por los cooperantes, voluntarios o miembros de **Solman**, hemos podido constatar una satisfacción especial o un estado de alegría personal que, aún en circunstancias adversas, nos transmitían una actitud optimista llena de vitalidad. Esta satisfacción hemos querido hacerla extensiva a toda la sociedad por medio de este programa que pretende, en principio, llegar a 25 localidades de la provincia de Ciudad Real.

Vistos los numerosos e-mails y algunos cuadernos o memorias de viaje hemos podido sintetizar el siguiente proceso. Primero, para los nuevos, de manera más acentuada, para los que deciden viajar por primera vez al terreno, abordar el reto de haber superado el temor inicial de trasladarse al sur donde casi todo les es ajeno. Después, la superación de las dudas sobre su situación allí, la efectividad de la ayuda, el sentido casi testimonial de la colaboración ante la ingente cantidad de necesidades. Por donde empezar...

La realidad diaria suele mostrar, entonces, su pulso y no hay más que arremangarse y proceder con el desarrollo de los programas previstos y con el de los imprevistos. Las relaciones humanas van supliendo las carencias de todo tipo y en este punto comienza a florecer esa iniciativa de compromiso que fue el motor de la decisión inicial.

Esas motivaciones de solidaridad, de conocimiento, muestran su fortaleza, sobre todo, al manifestarse en contraste con el ritmo de vida llevado aquí, en el norte, haciendo temblar la brújula otrora estable y provocando el imprescindible ajuste en la jerarquía de los valores personales.

Bajo estos parámetros entendemos, pues, la propuesta y la necesidad de "mirar al sur", superando ese esquema norteño donde la propia mecánica del sistema productivo nos ofrecerá una ambición por superar mañana dejándonos una frustración por sufrir hoy, al no haber conseguido, en la fugacidad del día, la que nos propusimos ayer.

Mirando al sur, pero no con una mirada turística, buscando exotismos allí, y, al mostrarlos aquí, exhibirnos como intrépidos o aventureros, aunque algo de ello sea necesario. Tampoco una mirada evasiva de nuestra realidad, a lo Gaughin, en búsqueda del paraíso perdido y del buen salvaje, aún reconociendo lo generosa que se suele mostrar la naturaleza por esos lares.

Centramos nuestra mirada en un diálogo de realidades diferentes y en un entorno de mutua colaboración, donde la superación de las dificultades es posible. Por tanto, encontraremos imágenes donde se quiere significar la común participación en los programas de generación de infraestructuras (puentes, viviendas, escuelas, etc), en programas de salud, educación, comedores, emancipación de la mujer, agricultura, etc. pero todas ellas vertebradas por las reflexiones, las orientaciones y las decisiones que los cooperantes van afrontando.

Como telón de fondo, siempre tendremos los contenidos de los celeberrimos "Objetivos del Milenio".

Queremos compartir con la sociedad castellano-maniega esta mirada de más de un centenar de voluntarios -casi en un 90% voluntarias- de la que hemos sido partícipes de un modo directo.

En esos cuadernos de bitácora que algunos envían, se evidencia, con especial énfasis, la necesidad de hacer conocer aquí -en el norte- esas experiencias, no por vanagloria personal, sino por cuanto supone un enriquecimiento que no han logrado en esta orilla, en sus 20, 30 o 40 años de vida.

No todos, ni en el mismo grado, vienen igual de satisfechos. Ni tampoco es una experiencia garantizable, al modo de un bono de balneario al uso, todo lo cual no es óbice para hacerlas visibles y "ponerlas en valor" -con perdón- aquí y allí.

De eso trata, fundamentalmente, esta exposición: de **ver y hacer ver la posibilidad de participar** directa o indirectamente en los procesos de mejora de las condiciones de vida en los entornos donde se necesita, en programas o proyectos de cooperación reivindicados y desarrollados por las comunidades objeto de la ayuda; con la participación de las personas y de las estructuras sociales que tenemos aquí (Ongd, Fondo de Cooperación Regional, Administración Local, Provincial y Regional, Empresarios, Sindicatos, etc..) en un marco de relaciones que supera el tradicional mercantil o de expolio para sembrar las bases de lo que pudiera llegar a ser un mundo menos injusto.

Sabemos, a estas alturas, que la ayuda es como un suave goteo de agua en un océano de ignominias e indignidades y que, incluso, bajo el paraguas de esa ayuda se esconden, a veces, agresiones de las que al Sur le cuesta mucho salir. Lejos de cruzarnos de brazos, esas circunstancias deben acrecentar nuestro reto para luchar allí, con ellos, con los del sur, para mejorar sus condiciones de vida y aquí para desenmascarar el fariseísmo en el que nos encontramos inmersos, de tal manera que algún día, por ejemplo, la cantidad de la ayuda que ofrecemos sea superior a lo que les cobramos en armas. Parece poco pedir, verdad. Pues en esas estamos...

Aula de solidaridad 2008 - Palabra de mujeres

Febrero
día 25 - Vietnam
THUY TIEN HO
 "fimar: pasión, necesidad..."
 Aula 200 Facultad de Letras - 19:00h.



día 26 - Latinoamérica
SUGEYS MORALES, (Nicaragua)
 Taller sobre Mujer e inmigración.
 Caso Latinoamérica.
 Aula 200 Facultad de Letras - 19:00h.

día 27 - Latinoamérica
SUGEYS MORALES, (Nicaragua)
 Ponencia sobre Violencia y Explotación sexual
 comercial en Latinoamérica.
 Aula 205 Aulario - 19:00h.



Marzo
día 3 - África
Concierto de YOLANDA EYAMA (Guinea Ecuatorial)
 Aula Magna - 19:00h.



día 4 - Irán
ROKHSAD NOURDEH (Artista plástico)
 "Otros caminos"
 Aula 200 Facultad de Letras - 19:00h.

día 5 - Solman
 "Mesa Redonda: Experiencias de cooperación"
 Cooperantes de SOLMAN
 Aula Magna - 19:00h.



Somos la primera generación capaz de erradicar la pobreza



www.pobrezacero.org



www.solman-ongd.org

ENTRADA LIBRE AL PÚBLICO EN GENERAL - La asistencia al aula se convalidará con 1 crédito de libre configuración para los alumnos. Inscripción en secretaría, 10 €

BOLETÍN SUSCRIPCIÓN SOCIO - SOLMAN

Nombre: _____
 Dirección: _____
 Población: _____
 NIF: _____
 email: _____
 Entidad bancaria: _____
 Nº de Cuenta: _____
 Cantidad: 3€ () 6€ () 20€ () 30€ () Otra cantidad: _____
 Periodicidad: Anual () Semestral () Trimestral () Mensual ()
 Ciudad Real, a _____ de _____ de 200____
 Firma: _____

Solidaridad Manchega con los Pueblos del Tercer Mundo.

Solidaridad Manchega con los pueblos del Tercer Mundo. SOLMAN, es una ONG con carácter no lucrativo que nació en Ciudad Real en diciembre de 1994 con el fin de servir de canal de solidaridad a todas las personas que, desde distintas concepciones, creencias y militancias entienden la solidaridad como una actitud emancipadora.

El AULA DE SOLIDARIDAD es un proyecto de colaboración entre SOLMAN y la UCLM destinado a fomentar la solidaridad con los países del "Tercer Mundo" a través de actividades concretas: conferencias, mesas redondas, talleres y proyecciones. El objetivo específico es conocer mejor la realidad de esos países, recopilando información de todo tipo sobre ellos y constituyéndose en un lugar de encuentro y debate. El objetivo principal es involucrar a los jóvenes en las cuestiones relativas al "Tercer Mundo". Por ello, los conferenciantes suelen ser personas que tienen un amplio conocimiento teórico y una larga experiencia de trabajo en estos países.

También se realiza durante el mes de mayo el "CICLO DE CINE SOBRE EL TERCER MUNDO", en colaboración con el Cine-Club Municipal.

SOLMAN:
 Solidaridad Manchega con los Pueblos del Tercer Mundo.
 C/ Azucena, 19
 Entrepantana
 13.002 Ciudad Real
 Teléfono y Fax: 926 25 47 07
 web: www.solman-ongd.org
 Email: solman@solman-ongd.org

Aula de Solidaridad
 XIII ciclo de conferencias-coloquio
 Febrero - Marzo 2008

palabra de mujeres

08

25, 26 y 27 de Febrero / 3, 4 y 5 de Marzo
 Facultad de letras - 19:00